

Protokoll Quartiersrat Blumenthal 29.01.2019

Begrüßung

Aktuelles aus dem Quartier, Anregungen von Bewohner_innen

Vorstellung und Beschluss von WiN-Projekten

Verschiedenes

Aktuelles:

Eröffnung neues KuFZ Kapitän Dallmann Straße- Bettina Steinke (Leiterin) und Janine Stöver (stellvetr.Leutung) von KiTa Bremen stellen sich vor und laden zur Eröffnung am Freitag, 01.02.2019 um 10.30 Uhr ein.

Frau Steinke kennt bereits den Stadtteil Blumenthal aus ihrer Zeit in der KiTa am Fillerkamp und freut sich, wieder zurück in Blumenthal zu sein. Frau Stöver hat zuvor in Horn gearbeitet und ist gerade dabei sich den Stadtteil zu erschließen.

Das KuFZ Kapitän Dallmann ist als 7er Haus ausgelegt, also sind 7 Gruppen vorgesehen. Gestartet wird mit einer U3 Gruppe und 2 Elementargruppen zusammen mit den 6 pädagogischen Mitarbeiter_innen, sowie den Beschäftigten in der Hauswirtschaft. Es wird in der Einrichtung frisch gekocht und Kinder werden teils mit kochen könne.

Beim derzeitigen Stand werden zum neuen KiTa-Jahr im August 4 Kinder im U3 Bereich aufgenommen, jedoch keine im Elementarbereich. Sobald weiteres Personal eingestellt werden kann, werden aber weitere Gruppen eröffnet werden und Kinder aufgenommen. Aus dem Anmeldeverfahren im KuFZ Wasserturm ist der Bedarf an Plätzen auf jeden Fall bekannt, die Kinder sind da!

Verkehrssituation: Wird es zu Chaos in der Bring-und Abholzeit kommen? In den ersten Kennenlern-Tagen sind die Eltern zu Fuß gekommen und es war entspannt. Wie es sich weiter entwickeln wird, wird sich zeigen.

Rückmeldung zu Blumenthal singt- Eine Quartiersbewohnerin berichtet von der gelungenen Veranstaltung im Dezember 2018 und hofft auf Wiederholung. Sie lobt die gute Organisation, große Beteiligung und gute Stimmung. Peter Nowack (Ortsamtsleiter) schlägt vor, das Singen nicht parallel zum Burgfrieden zu organisieren, um sich nicht die Besucher_innen gegenseitig abzugraben. Frage: Gibt es Laterne-Umzüge in Blumenthal? Ja, wird von der freiwilligen Feuerwehr am Martinstag organisiert.

Veranstaltungen im Rahmen von Klimaschutz in Blumenthal- Sonja

Pannenbecker (SUBV) wird zu Ende März ihre Tätigkeit in Blumenthal für eine Stelle bei der Verbraucherzentrale aufgeben. Vorher wird es noch viele Veranstaltungen und Aktionen im Rahmen des Projekts geben (s.Anhang). Am 29.01.2019 wird es dann um 15 Uhr auf dem Marktplatz eine zentrale „Bremen räumt auf“-Aktion geben.

Mobiler Cocktailwagen bei Städtepartnerkonferenz 4./5.März 2019- Im Rahmen der Städtepartnerkonferenz vom 04.-05.03.2019 werden Jugendliche aus dem Quartier mit dem mobilen Cocktailwagen an der Begrüßungsveranstaltung im

Überseemuseum teilnehmen. Eine weitere Gruppe aus dem Quartier wird mit den Konferenzteilnehmern aus gebrauchten Coffee-Cups Ohringe basteln. Im Rahmen der Konferenz werden verschiedene Aspekte der 17 Nachhaltigkeitsziele behandelt/gezeigt/diskutiert.

Vorstellung und Beschluss von WiN-Projekten

Fit für die Berufswelt- Thea Fabri (JFH Farge/ Caritas Bremen Nord); Es richtet sich an Jugendliche aus dem Quartier Blumenthal, die im JFH Farge regelmäßig aus eigenem Antrieb ihre schulischen Leistungen verbessern wollen oder Unterstützung in der Berufsorientierung suchen. Die beantragten Gelder sind für Honorarmittel vorgesehen. Der Mitarbeiter unterstützt u.a. beim Anfertigen von Facharbeiten, Präsentationen und Praktikumsberichten. Dazu kommen perspektivgebende Gespräche. Insbesondere junge Erwachsene ohne Schulabschluss oder Jugendliche, die länger von der Schule abwesend waren, nutzen das Angebot. Ca. 30 Junge Menschen zwischen 15-25 Jahren aus dem Quartier nehmen das Angebot in Anspruch. Dieses Jahr werden u.a. Betriebsausflüge zu Blumenthaler Betriebe geplant. Auch ältere Erwachsene kommen mit ähnlichen Anfragen ins JFH- diese können schon aufgrund des Alters nicht mit versorgt werden (s. folgendes Projekt).
Der Quartiersrat beschließt die Verwendung der WIn-Gelder in Höhe von 2964€ für das Projekt „Fit für die Berufswelt“.

„Tutti Completti- Hilfe bei der Bewerbung“- R.Igel (Förderverein Bürgerstiftung Blumenthal);

Dieses Projekt richtet sich an Erwachsene (ab 27), die ihre Bewerbungsunterlagen aktualisieren oder überhaupt erstellen wollen, aber woanders dazu keine Unterstützung finden. In vielen Haushalten fehlt das Equipment und das Wissen, um gute Bewerbungsunterlagen zu erstellen. Sind im Rahmen von Jobcenter-Maßnahmen solche Unterlagen erstellt worden, wurde das Passwort des Email-Kontos vergessen oder der Speicher-Stick verloren. Deshalb sollen Nutzer_innen auch eine geeignete mobile Speicherart für ihre Unterlagen kennenlernen und den Umgang damit üben. Als angehender Berufsschullehrer kann R.Igel die beruflichen Perspektiven klären und auf Bewerbungssituationen gut vorbereiten. Der beantragte WiN-Zuschuss ist für sein Honorar und etwas Sachmittel beantragt. Drucker und LapTop aus einem abgeschlossenen Projekt der Caritas können weiterbenutzt werden. Das Angebot soll am Mitte Februar 1x wöchentlich im Quartierstreff Blumenthal bis Ende Juli stattfinden.

Der Quartiersrat beschließt die Verwendung der WiN-Gelder in Höhe von 1500€ für das Projekt „Tutti Completti“.

„Materialfond für Mode-Upcycling Atelier“-Johanna Böhme/QUARTIER gGmbH; QUARTIER plant im NUNATAK die Durchführung eines Mode-Upcycling Projekts. Unter Anleitung und Begleitung eines Teams von Künstler_in und gelerntem Schneider sollen Teilnehmer_innen die Gelegenheit haben aus mitgebrachten oder wiedergebrauchten Textilien, Kleidungsstücken und Anderem Neues zu kreieren. Die Auseinandersetzung mit den Folgen des gängigen Konsums von Waren,

Herstellungsbedingungen und der eigenen Wertschätzung von Lieblingsstücken soll Teil des Projekts sein. Das Atelier soll regelmäßig im NUNATAK stattfinden und erhofft wird sich eine alters- und herkunftsgemischte Melange der Teilnehmer_innen. Geplant ist eine Abschlusspräsentation. Für kleinere Anschaffungen sollen die WiN-Gelder die Umsetzung des Ateliers unterstützen.

Der Quartiersrat beschließt die Verwendung der WiN-Gelder in Höhe von 500€ für das Projekt „Materialfonds Mode Upcycling“.

„Trommel-Projektwoche“- Gabriele Petzelt/Schulverein Wigmodistraße; Der Schulverein der Grundschule Wigmodistraße möchte vom 18.-21.06.2019 eine Trommel-Projektwoche mit Hilfe der WiN-Gelder durchführen. Mit den Musiker_innen der Firma argandona Trommerlwelten GbR sollen an 4 Tagen mit allen 287 Schüler_innen Trommel- und Rhythmusworkshops durchgeführt werden, zusammen mit den Lehrkräften Kostüme und Theaterutensilien gebastelt werden. Am Ende gipfelt es in einer gemeinsamen Abschlusspräsentation. Auch ist ein Workshop für interessierte Eltern und Lehrkräfte geplant. Ziel ist die Verbesserung des Schulklimas und die Förderung eines starken Miteinanders untereinander. Der Schulverein hat einen Großteil der Kosten über private Spenden aufbringen können und hofft auf einen Zuschuss durch WiN bei den Honorarkosten.

Der Quartiersrat beschließt die Verwendung der WiN-Gelder in Höhe von 1500€ für die „Trommel-Projektwoche“.

Verschiedenes

Der nächste Quartiersrat findet am Dienstag, 05.03.2019 um 17 Uhr statt.

Termine

Der Senator für Umwelt,
Energie und Verkehr

Freie
Hansestadt
Bremen

Datum	Uhrzeit	Thema
31.01.2019	9:00 -13:30 Uhr	Tour de Müll
18.02.2019	18:00 Uhr	Wasser – ein Blick über den Becherrand, Fabio Nicoletti, BORDA e.V.. Quartierstreff
19.02.2019	17:30 Uhr	Planungstreffen Garten im Quartierstreff
11.03.2019	16 Uhr	Müll im Meer mit praktischen Aktionskoffer, BUND Bremen
13.03.2019	16 Uhr	Besuch des Blumenthaler Heizkraftwerk
23.03.2019	nn	Mikroplastik in Kosmetik
26.03.2019	16 Uhr	Plastikarmer Rundgang bei EDEKA Schwinning
20.03.2019	18:00 Uhr	„Meeresverschmutzung durch Müll: Mengen, Eintragungspfade und Auswirkungen“, Dr. Lars Gutow, AWI im NUNATAK
29.03.2019	Ab 15 Uhr	Bremen räumt auf, Treffpunkt Marktplatz
Jeweils letzter Samstag	14-17 Uhr	Reparierbar Blumenthal



Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

